
Burgdorf, 02.11.2009 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 
über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-Ehlershausen der Stadt Burgdorf am 
22.09.2009 in der Verwaltungsnebenstelle Ramlingen-Ehlershausen, Ratsweg 6, 31303 
Burgdorf-Ehlershausen 
 
16.WP/OR RE/010 
 
 
Beginn öffentlicher Teil:  19:00 Uhr 
Beginn vertraulicher Teil:  Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  19:58 Uhr 
Ende vertraulicher Teil:   Uhr  

 
 

 
 

 

Anwesend: Ortsbürgermeister 

  Walter, Klaus-Dieter  
 

stellv. Ortsbürgermeisterin 

  Meinig, Birgit  
 

Ortsratsmitglied/er 

  Bähre, Ingmar  
 

  Stuckenschmidt, Dieter  
 

  Wackerbeck, Ursula  
 
 

Beratende/s Mitglied/er 

  Alker, Rudolf  
 

Verwaltung 

  Baxmann, Alfred  
 

  Kegel, Jan   
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T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 
  
1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-

Ehlershausen vom 12.05.2009 
   
3. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
   
4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
   
5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
   
6. Verlängerung der Wochenendnachtzüge bis Ehlershausen bzw. bis Celle 

- Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion im Ortsrat Otze und der SPD-Fraktion im 
Ortsrat Ramlingen-Ehlershausen vom 21.04.2009 - 
Vorlage: 2009 0532 

   
7. Bezuschussung von Dorfgemeinschaftsfeiern 

Vorlage: 2009 0591 
   
8. Zuschuss Dorfgemeinschaft Ramlingen 

Vorlage: 2009 0575 
   
9. Zuschuss SV Ramlingen-Ehlershausen 

Vorlage: 2009 0592 
   
10. Wohnhaus "Im Sonneneck 3" - Wiedervermietung der Wohnung im OG 

Vorlage: 2009 0593 
   
11. Einziehung eines Teilbereichs der öffentlichen Straße "Alte Bundesstraße" 

Vorlage: 2009 0597 
   
12. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
   
 Einwohnerfragestunde 
  
 
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 
  

(Vor Beginn der Tagesordnung im öffentlichen Teil) 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 

  
  
 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

 

  
Herr Walter eröffnete die Sitzung und stellte bei ordnungsgemäßer La-
dung die Beschlussfähigkeit fest.  
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Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 
 
 

 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Ram-
lingen-Ehlershausen vom 12.05.2009 

 

  
Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-
Ehlershausen am 12.05.2009 wurde einstimmig beschlossen.  
 
 
 

 3. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
 

  
- K e i n e - 
 
 
 

 4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
 

  
Lustgartenkonzert  
 

Ortsbürgermeister Walter teilte mit, dass am 23.08.2009 das Lustgar-
tenkonzert des gemischten Chores Lyra gemeinsam mit „Harmonie Engen-
sen“ und dem Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr sowie dem Shanty Chor 
Graf Luckner stattgefunden habe. 
 
 
Seniorenfahrt der Stadt Burgdorf für Ramlingen- Ehlershausen 
 

Ortsbürgermeister Walter berichtete, dass das Ziel der diesjährigen Se-
niorenfahrt am 10.09.2009 Wolfenbüttel gewesen sei. Die Fahrt sei von 
den Senioren wieder sehr genossen worden. Ein anschließender Spazier-
gang habe den Tag angenehm abgerundet. 
 
 
„Burgdorfer Spiele“ - Wettkampf der Ortschaften 
 

Ortsbürgermeister Walter teilte mit, dass am 19.09.2009 der Wett-
kampf der Ortschaften, die sog. „Burgdorfer Spiele“ stattgefunden habe. 
Leider habe aus der Burgdorfer Kernstadt keine Mannschaft an der Veran-
staltung teilgenommen. Ramlingen- Ehlershausen habe den 5. Platz von 
den insgesamt 9 teilnehmenden Ortschaften erreicht. Die Wettkampfgrup-
pe sei mit Birgit Meinig, Rita Rebock, Rudolf Alker, Andreas Buchholz, Olaf 
Buchholz, Heinrich Könecke, Helmut Meyer, Friedrich Buchholz und Her-
mann Könecke angetreten. 
 
 
Erntefest Ramlingen 
 

Ortsbürgermeister Walter wies darauf hin, dass das Erntefest in Ramlin-
gen vom 26. – 27.09.2009 stattfinde.  
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Aufstellen des Meilensteines 
 

Ortsbürgermeister Walter erklärte, dass der Meilenstein im Oktober auf-
gestellt werden solle. Ein genauer Termin stehe noch nicht fest. Der Stein-
metz habe mitgeteilt, dass der Stein von den Oberkirchenern Sandstein-
werken noch nicht geliefert worden sei. 
 
 
Ortsratsitzungen 
 

Ortsbürgermeister Walter teilte mit, dass die nächste Ortsratsitzung am 
17.11.2009 in der Verwaltungsnebenstelle stattfinde. Die Termine für das 
Jahr 2010 seien der 23. Februar, der 11. Mai, der 21. September sowie der 
2. November. 
 
 
 

 5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

  
Herr Kegel ging zunächst auf verschiedene Anfragen und Anregungen an 
die Verwaltung aus der letzten Ortsratssitzung ein. 
 
 
Fehlende Schraffierung Ramlinger Straße 64 
 

Frau Meinig habe darum gebeten, dass die Schraffierung vor dem Haus 
„Ramlinger Straße 64“ nachgebessert werde. 
 
Nach Auskunft der Tiefbauabteilung sei dies zwischenzeitlich geschehen. 
 
 
Gehweg zwischen Gasthaus Bähre/ Volksbank 
 

Weiterhin habe sie auf den schlechten Zustand des Gehweges zwischen 
Gasthaus Bähre und der Volksbank aufmerksam gemacht. 
 
Der Leiter der Kreisstraßenmeisterei Burgwedel, Herr Voß, sei zwischen-
zeitlich darüber informiert und gebeten worden, hier Abhilfe zu schaffen. 
 
 
Baumschnitt Bussardweg/ Tannengrund 
 

Frau Meinig habe zudem darauf hingewiesen, dass die Leuchten in der 
Straße „Bussardweg/ Tannengrund durch Bäume eingewachsen seien. 
 
Nach Mitteilung der Tiefbauabteilung habe man die Leuchten freigeschnit-
ten. 
 
 
Straßenbelag Buchenweg/Bussardweg 
 

Herr Walter habe erklärt, an der Ecke „Buchenweg/ Bussardweg“ sei der 
Straßenbelag durch den Schwerlastverkehr in keinem guten Zustand.  
 
Die Tiefbauabteilung habe bei einem Ortstermin keine Beschädigungen 
feststellen können.  
 
Herr Walter erklärte dazu, die Beschädigungen in der nächsten Ortsratsit-
zung noch einmal genauer darstellen zu wollen. 
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Begrünung Ortseingang 
 

Frau Meinig habe sich nach der Möglichkeit einer Begrünung an der am 
Ortseingang nach Ehlershausen (Ecke Schwarzenbergsfeld) stehenden Ver-
kehrsampel erkundigt. 
 
Nach Auskunft der Tiefbauabteilung sei hierfür die Straßenmeisterei Burg-
wedel zuständig. Der Leiter, Herr Voß, habe mitgeteilt, es sei lediglich 
möglich, in der Mitte der Verkehrsinsel etwas anzupflanzen. Er werde dies 
prüfen. 
 
 
Baumschnitt an der oberen Waldstraße 
 

Herr Walter habe erklärt, er sei von Anwohnern angesprochen worden, 
dass im oberen Bereich der Waldstraße zum Teil Äste sehr weit in den Weg 
reichten.  
 
Nach Angaben der  Tiefbauabteilung seien die Äste gekürzt worden. 
 
 
Unbefugtes Parken  
 

Herr Walter habe sich beklagt, dass auf dem Gehweg vor der Post und 
den örtlichen Geschäften häufig unbefugt geparkt werde. 
 
Nach Auskunft der Straßenverkehrsabteilung werde dort mindestens ein-
mal pro Woche kontrolliert, teilweise auch zweimal in der Woche. 
 
Gehwegplatten in Ramlingen-Grasbewuchs 
 

Herr Walter habe auf starken Grasbewuchs der Gehwegplatten in Ramlin-
gen (Bereich Feuerwehrhaus) hingewiesen. 
 
Die zuständige Kreisstraßenmeisterei Burgwedel sehe sich nach Aussage 
von Herrn Voß derzeit aus personellen Gründen nicht in der Lage, Abhilfe 
zu schaffen.  
 
Herr Walter erklärte, er sehe Bedarf, einen Ortstermin mit der Tiefbauab-
teilung zu vereinbaren. 
 
 
Normenkontrolle B-Plan „Sportplätze RSE“ 
 

Herr Kegel verwies auf einen Vermerk der Stadtplanungsabteilung vom 
10.09.2009 zur Normenkontrolle B-Plan Nr. 2-15 „Sportplätze RSE“. In dieser 
Angelegenheit habe die Verwaltung zuletzt in der Sitzung des Ortsrates Ram-
lingen- Ehlershausen am 12.05.2009 berichtet. Mit Schreiben vom 26.08.2009 
habe Herr RA Nümann nun den Termin zur mündlichen Verhandlung am 
29.09.2009 mitgeteilt. Neben Frau Behncke aus der Stadtplanungsabteilung 
werde voraussichtlich auch die Planerin Frau Feller an dem Termin beim OVG 
Lüneburg teilnehmen. Die Verwaltung werde im nächsten Ortsrat berichten. 
 
 
Erweiterung des Bodenabbauvorhabens der Fa. Löffler in den Ge-
markungen Ramlingen- Ehlershausen und Otze 
 
 

Herr Kegel verlas einen Vermerk der Umweltschutzabteilung vom 
24.06.2009. Demnach habe die Firma Löffler bei der Region Hannover eine 
Voranfrage auf Plangenehmigung/ Feststellung gem. Niedersächsischen Was-
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sergesetzes zur Änderung und Erweiterung ihres Bodenabbauvorhabens in den 
Gemarkungen Ramlingen- Ehlershausen und Otze gestellt. Am 11.08.2009 
habe dazu ein Beratungsgespräch bei der Region Hannover stattgefunden.  
Die Firma Löffler plane, den trennenden Damm zwischen der nördlichen und 
der südlichen Nassabbaufläche abzubauen. Ferner solle das Abbaugebiet um 
ca. 4,5 ha nach Westen erweitert werden. Als Folgenutzung sei Naturschutz 
vorgesehen.  
Der trennende Damm zwischen den bereits genehmigten Abbauflächen liege in 
einem Bereich der gem. RROP 2005 als „Vorsorgegebiet/Vorranggebiet“ für 
Rohstoffgewinnung (Sand) ausgewiesen sei. Die westlich geplante Erweiterung 
liege außerhalb dieses Bereiches. Offensichtlich solle auch der Teilbereich des 
Weges zwischen der vorhandenen Abbaufläche und der geplanten Erweiterung 
abgebaut werden. Eigentümer sei der Realverband II Ramlingen- Ehlershau-
sen. 
Mit der geplanten Erweiterung vergrößere sich die Abbaufläche auf rund 27 ha. 
Durch den Abbau des trennenden Dammes würde- bis auf die Uferböschungen 
und die wenigen Flachwasserbereiche- eine große zusammenhängende ca. 20 
m tiefe Wasserfläche entstehen, die das Landschaftsbild wesentlich präge. 
Auch wenn der Erweiterungsbau außerhalb des im RROP ausgewiesenen Vor-
sorge-/ Vorranggebietes liege, sei es fraglich, ob die Stadt Burgdorf die ge-
plante Erweiterung verhindern könne, da eine Betroffenheit in ihrer Planungs-
hoheit laut Herrn Frerichs zzt. nicht zu erkennen sei.  
 
 
Straßenbeleuchtung 
 

Herr Kegel verwies auf einen Vermerk der Tiefbauverwaltungsabteilung 
vom 26.08.2009. In der Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Verkehr 
am 07.02.2008 sei das Erneuerungskonzept für die Straßenbeleuchtung 
von den Braunschweiger Versorgungsbetrieben ( BS Energy) öffentlich vor-
gestellt worden.  
 
Die von dem Straßenbeleuchtungswechsel (Wechsel der Leuchtaufsätze) 
betroffenen Straßen in Ramlingen- Ehlershausen sind dem Protokoll als 
Anlage 1 beigefügt. Der Austausch der Leuchten werde voraussichtlich bis 
Oktober/ November 2009 erfolgen.  
 
 
 

 6. Verlängerung der Wochenendnachtzüge bis Ehlershausen bzw. bis 
Celle 
- Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion im Ortsrat Otze und der SPD-
Fraktion im Ortsrat Ramlingen-Ehlershausen vom 21.04.2009 - 
Vorlage: 2009 0532 

 

  
Bürgermeister Baxmann verlas eine Stellungnahme des Herrn Lorenzen 
(Region Hannover, Team ÖPNV) aus dem Ausschuss für Umwelt und Ver-
kehr vom 20.08.2009. Darin heiße es, dass einer Umsetzung des Antrages 
auf Verlängerung der Wochenendnachtzüge bis Ehlershausen bzw. bis Celle 
keine Chance eingeräumt werde. Dies sei besonders den sehr hohen zu-
sätzlichen Kosten geschuldet. Die Landesverkehrsgesellschaft Niedersach-
sen plane zurzeit keine Ausweitung der Nachtzüge bis Celle. Er verweise 
auf die Nutzung des Ruftaxis für die Züge um 1:01 Uhr bzw. 3:01 Uhr (Ab-
fahrt in Hannover), welches aber spätestens eine Stunde vor Abfahrt tele-
fonisch bestellt werden müsse. 
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Frau Meinig wies darauf hin, dass das Vorhandensein eines Ruftaxis der 
Öffentlichkeit deutlicher mitgeteilt werden müsse. Dies solle zumindest 
durch das Veröffentlichen der Kontaktdaten besonders im Internet oder in 
der örtlichen Presse geschehen. Bei Problemen mit der Zuverlässigkeit des 
Ruftaxis müsse dies von den Bürgern allerdings auch an die Region bzw. 
die Regiobus weitergegeben werden. 
 
Bürgermeister Baxmann verwies noch einmal auf die Ausführungen des 
Herrn Lorenzen, der erklärt habe, dass Beschwerden durch konkrete Hin-
weise und Angaben dargestellt werden müssten, um diese auch tatsächlich 
abstellen zu können.  
 
Ortsbürgermeister Walter sprach sich ebenfalls dafür aus, das Ruftaxi 
z.B. über Pressemitteilungen in der Öffentlichkeit bekannt zu machen.  
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat nahm die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 

 7. Bezuschussung von Dorfgemeinschaftsfeiern 
Vorlage: 2009 0591 

 

  
Frau Meinig sprach sich für die im Antrag aufgeführte Aufteilung der Zu-
schüsse aus. 
 
Bürgermeister Baxmann bestätigte, dass die Bezuschussung der Dorf-
gemeinschaftsfeste der Burgdorfer Ortschaften eine zweckmäßige Sache 
sei. Eine Bezuschussung jedes Festes bzw. jeder Veranstaltung in den Ort-
schaften sei dagegen nicht darstellbar. 
 
Herr Walter schlug vor, die Vorlage zur Kenntnis zu nehmen.  
 
Der Ortsrat nahm den unter Punkt c) formulierten Beschlussvor-
schlag einstimmig zur Kenntnis. 
 
 

 8. Zuschuss Dorfgemeinschaft Ramlingen 
Vorlage: 2009 0575 

 

  
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat sprach sich einstimmig für den formulierten Beschluss-
vorschlag aus.  
 
 

 9. Zuschuss SV Ramlingen-Ehlershausen 
Vorlage: 2009 0592 

 

  
Frau Wackerbeck hob die erwähnenswert gute Arbeit im ehrenamtlichen 
Engagement der drei großen Vereine Heesseler Sportverein, TSV Burgdorf 
sowie Sportverein Ramlingen- Ehlershausen hervor. Es sei zu überlegen, ob 
dort auch ein höherer Zuschuss als 10 % der Kosten einer Anschaffung 
möglich gemacht werden könne.  
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Bürgermeister Baxmann machte darauf aufmerksam, dass die Größe der 
Vereine kein Maßstab für die Höhe der Zuschüsse sei. Das Vereinsgesche-
hen müsse im Gesamten betrachtet werden. Bei normalen Anschaffun-
gen/Investitionen müsse die Förderung bei maximal 10 % der Kosten blei-
ben. Eine Gleichbehandlung aller Vereine nach Maßgabe der Haushaltsmit-
tel sei die sinnvollste Herangehensweise.    
 
Frau Meinig erklärte, dass man keine Sportförderrichtlinie brauche, wenn 
diese unterlaufen werde oder man regelmäßig davon abweiche. Deshalb sei 
es hier richtig, einen Zuschuss für den SV Ramlingen- Ehlershausen in Hö-
he von 3.400,00 €, also 10 % der Kosten, zu beschließen. Es müsse das 
Ziel sein, eine gerechte Aufteilung der Zuschüsse zu erreichen.  
 
Ortsbürgermeister Walter bat den Ortsrat um Abstimmung über den 
Antrag.   
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat Ramlingen- Ehlershausen empfahl mit 4 Ja- Stimmen 
und einer Enthaltung, dem Beschlussvorschlag zu b) der Vorlage 
2009 0592 zuzustimmen. 
 
 
 

 10. Wohnhaus "Im Sonneneck 3" - Wiedervermietung der Wohnung im OG
Vorlage: 2009 0593 

 

  
 
Der Ortsrat begrüßte die Beschlussvorlage und sprach sich ein-
stimmig für die Wiedervermietung der Wohnung im OG des Wohn-
hauses „Im Sonneneck 3“ aus.  
 
 

 11. Einziehung eines Teilbereichs der öffentlichen Straße "Alte Bundes-
straße" 
Vorlage: 2009 0597 

 

  
 
Der Ortsrat  Ramlingen- Ehlershausen empfahl einstimmig den zu 
2) und 3) formulierten Beschlussvorschlag der Vorlage 2009 0597 
zu fassen.  
 
 

 12. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
 

  
Zugewachsene Bereiche im Reiherstieg 
 

Frau Wackerbeck wies auf durch Bäume bzw. Äste zugewachsene Berei-
che im Reiherstieg hin. Sie bat darum, eine Kontrolle durchzuführen und 
entsprechende Maßnahmen zu veranlassen. 
 
 
Bürgersteige Ramlinger Straße/ Jägerstraße 
 

Frau Wackerbeck erklärte, es gebe uneben verlegte Bürgersteige bzw. 
Übergänge auf der Ramlinger Straße (Richtung Bahnhof, auf der linken 
Seite) und auch in der Nähe der Jägerstraße. Besonders älteren Menschen 
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mit Rollatoren bereite dies Schwierigkeiten. Hier solle die Region Hannover 
auf ihre Verkehrssicherungspflicht hingewiesen werden.  
 
 
Verwaltungsnebenstelle Heizungsanlage 
 

Herr Walter bat um eine Überprüfung der Heizungsanlage in der Verwal-
tungsnebenstelle Ehlershausen durch die Gebäudewirtschaftsabteilung. 
 
 
Bodenschwelle Jägerstraße 
 

Herr Stuckenschmidt machte auf die Bodenschwelle im Bereich der Jä-
gerstraße aufmerksam. Diese sei auf Wunsch eines Anwohners beseitigt 
und durch eine Fahrbahnverengung ersetzt worden. Es sei zu klären, wie 
genau es dazu gekommen sei und warum in dieser Angelegenheit der Orts-
rat Ehlershausen nicht beteiligt worden sei. 
 
Weiterhin solle diese Fahrbahnverengung nun auch bepflanzt werden. Es 
sei sinnvoll bei der Bepflanzung eine Höhe von einem halben Meter nicht zu 
überschreiten, da ansonsten z.B. Kinder übersehen und gefährdet würden.  
 
 
Laterne Hütteberg/ Rosengasse 
 

Im Bereich „Am Hütteberg/ Einmündung Rosengasse“ brenne eine Laterne 
nicht mehr nach 21.00 Uhr. Dort sei es laut Aussage eines Anwohners dann 
sehr dunkel, weshalb die Laterne möglichst angelassen werden solle. Hier 
sei die Verteilung zu prüfen und zu klären, wie lange Laternen mit einem 
roten Streifen abends brennen würden. 
 
 
Genehmigung von Ausgaben 
 

Ortsbürgermeister Walter teilte mit, dass er drei Anschaffungen getätigt 
habe. Er benötige die Genehmigung des Ortsrates für diese Ausgaben. Im 
Einzelnen handele es sich um die Erstattung von 38,00 € für Plakate im 
Rahmen der Veranstaltung Stadt- Land- Fluss, 25,00 € für Blumen zum 
Geburtstag von Frau Kamp sowie 140,00 € für T-Shirts für den Wettkampf 
der Ortschaften.  
 
Der Ortsrat genehmigte die Ausgaben einstimmig. 
 
 
 

 Einwohnerfragestunde 
  

(Nach Ende der Tagesordnung im öffentlichen Teil) 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 

  
 
 
Geschlossen: 
 
 
 
Bürgermeister Ortsbürgermeistr Protokollführer
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